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INE 
 
DISPENDIO DEL INE EN VUELOS INTERNACIONALES 
 
En dos años los consejeros electorales y los altos directivos del Instituto Nacional Electoral (INE) han efectuado 47 
viajes internacionales con un costo de un millón 816 mil pesos. Lo más oneroso fueron algunos boletos de avión de 
primera clase, como los que permitieron ir y regresar de Bucarest, Rumania, al director de la Unidad Técnica de 
Fiscalización, Eduardo Gurza, cuyo precio fue de 145 mil pesos, cinco veces el costo de los mismos pasajes con una 
tarifa intermedia. De los 11 consejeros, sólo seis han salido del país en labores del Instituto y el viajero frecuente es 
Enrique Andrade, quien es presidente de la Comisión del Voto de los Mexicanos Residentes en el Extranjero. Ha 
estado 10 veces en Estados Unidos y suma 29 días en esos encargos, cuyo costo ha sido 292 mil pesos. 
En tanto, los representantes de los partidos ante el INE viajaron en días feriados a Cancún, Puerto Vallarta y 
Huatulco con recursos del organismo, pese a que por ley no les corresponden viáticos ni pasajes. 
En 2016, los nueve partidos obtuvieron 178 millones de pesos extra al financiamiento público —690 mil pesos 
para boletos de avión—. Los recursos para cubrir este gasto se obtienen por un acuerdo de apoyos 
administrativos; sin embargo, no es obligatorio, sino un “uso y costumbre” entre partidos. (LA JORNADA, POLÍTICA 
Y CONTRAPORTADA, P. 10 Y 36, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN; EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 8, 
DANIELA DÍAZ) 
 
IGNORAN AUSTERIDAD DIRECTORES DEL INE 
 
Al Instituto Nacional Electoral (INE) le cuesta al menos 65 millones 769 mil pesos al año mantener a sus directores 
de área y coordinadores, quienes disponen de asesores, secretarios particulares, choferes y edecanes. 
Pese al recorte salarial, algunos gozan de viajes al extranjero, boletos de avión, despensas y camionetas Jeep 
Patriot, que forman parte de un arrendamiento vehicular plurianual por el que el INE pagará hasta 2018 en total 
935.4 millones de pesos. De acuerdo con el portal del organismo, la Secretaría Ejecutiva, encabezada por Edmundo 
Jacobo Molina, integra a 38 personas, entre ellas ocho asesores, un chofer personal, un secretario particular, una 
secretaria privada y una recepcionista. En tanto, los titulares de las seis direcciones ejecutivas —Prerrogativas y 
Partidos Políticos, Administración, Registro Federal de Electores, Organización Electoral, Capacitación Electoral y 
Educación Cívica y Servicio Profesional Electoral Nacional— ganan, ya con el recorte, 136 mil 438 pesos netos cada 
uno. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 3, HÉCTOR GUTIÉRREZ) 
 
ELECCIONES 2017 
 
VOTO EN EL EXTRANJERO, CON POCO INTERÉS 
 
Sólo 70 mexiquenses que se encuentran en el extranjero han cumplido con los requisitos para poder emitir su voto 
en los próximos comicios del 4 de junio, en los que se elegirá gobernador, informó el vocal ejecutivo del Instituto 
Nacional Electoral en el Estado de México, Joaquín Rubio Sánchez.  Desde el 8 de febrero de 2016 han invitado a los 
mexiquenses para que participen en la jornada electoral y puedan sufragar por primera vez desde los países en los 
que están, pero sólo nueve mil 900 han solicitado su credencial para votar con fotografía, de esos la han recogido 
siete mil 300 y mil 600 la han activado, de estos últimos sólo 57 han manifestado su interés por votar, explicó.  
(EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, EMILIO FERNÁNDEZ) 
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PRI, SEGURO DE REVERTIR ENCUESTA A SU FAVOR 
 
Carlos Marte Mercado, presidente del PRI en el Estado de México, afirmó que conforme avance la contienda 
electoral la brecha a favor del candidato tricolor, Alfredo del Mazo, crecerá. Esto en respuesta a los resultados de la 
encuesta que publicó El Universal, la cual les da un empate técnico con el PAN y Morena. El líder priísta precisó que 
todavía no han arrancado formalmente las campañas y casi todos los partidos políticos están en proceso interno. 
(EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 7, REBECA JIMÉNEZ) 
 
YA ESTOY DENTRO DE LA CONTIENDA: GÓMEZ ÁLVAREZ 
 
La precandidata de Morena al gobierno del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, aseguró que los resultados 
de la encuesta que publicó El Universal, sobre la contienda electoral del 4 junio para renovar la gubernatura, 
muestra que ya está dentro de la competencia, al presentar un “empate técnico” en las preferencias con Alfredo del 
Mazo, del PRI, y Josefina Vázquez Mota, del PAN, aunque esta última no se ha registrado. “Lo que yo veo en los 
resultados es que efectivamente ya estamos dentro de la jugada, estamos dentro de la pelea", aseguró Gómez 
Álvarez que le pisa los talones a Del Mazo, pues la diferencia entre uno y otro es menor a tres puntos porcentuales, 
lo que significa un empate técnico. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 7, MA. TERESA MONTAÑO) 
 
PERREDISTAS ACUSAN “DADOS CARGADOS” 
 
Los aspirantes a la candidatura del PRD al gobierno del Estado de México se inconformaron por los “dados 
cargados” y el financiamiento excesivo para Juan Zepeda, quien tiene 542 espectaculares en todo el territorio 
mexiquense, lo que implica un gasto de al menos 32 millones de pesos. Los precandidatos perredistas cancelaron 
una reunión que tenían programada para ponerse de acuerdo y exigir el llamado “piso parejo” en la contienda 
interna; sin embargo, en lo individual, algunos de ellos hicieron ver a la presidenta nacional del PRD, Alejandra 
Barrales, lo que consideran irregularidades avaladas por los órganos internos perredistas para beneficiar a 
Zepeda, perteneciente al grupo dominante perredista en el Estado de México, Alternativa Democrática Nacional. 
(EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
 
SALA SUPERIOR 

 
INICIA SEMINARIO HOMENAJE A JESÚS REYES HEROLES 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales y la Universidad Nacional Autónoma de México inauguraron 
el IV Seminario Homenaje a don Jesús Reyes Heroles: Tendencias Actuales de la Democracia en México, un espacio 
en el que académicos y funcionarios de diversas instituciones discernirán las responsabilidades y los retos de la 
vida política en México. Durante la ceremonia inaugural, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova 
Vianello, subrayó que la democracia es una obra colectiva en la que partidos, autoridades electorales y ciudadanía 
deben hacer lo que les corresponde. La magistrada presidenta del TEPJF, Janine M. Otálora Malassis, aseguró que, 
en su función de guardianes de la Constitución, los tribunales deben resolver con base en los valores y principios 
fundamentales necesarios para brindar estabilidad social y política. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; EL 
UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, REDACCIÓN; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 16, JORGE ALMAZÁN; UNOMÁSUNO, 
NACIONAL, P. 12, JUAN CARLOS FONSECA) 
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PROMETE MAGISTRADA RAPIDEZ EN CASO NACIF HERNÁNDEZ 
 
La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine M. Otálora 
Malassis, prometió desahogar con prontitud el recurso que interpuso el consejero del Instituto Nacional Electoral, 
Benito Nacif Hernández, quien impugnó por inconstitucional la reducción de 10% a su salario. “Le daremos 
celeridad al asunto”, dijo en entrevista la titular del TEPJF. Explicó que la celeridad con que debe ser abordado el 
caso obedece a que se trata de planteamientos de constitucionalidad. El expediente será revisado por el 
magistrado Felipe Alfredo Fuentes Barrera, confirmó Otálora Malassis. (REFORMA.COM, MURAL.COM, Y EL 
NORTE.COM, MAYOLO LÓPEZ; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 11, EMIR OLIVARES; CAPITAL MÉXICO, NACIONAL, P. 7, 
RICARDO ORTIZ; INTERNET: ARISTEGUI NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR.COM, ROXANA AGUIRRE; EL 
FINANCIERO.COM, MAGALI JUÁREZ; CRÓNICA.COM, LUCIANO FRANCO SÁNCHEZ; NOTICIEROS TELEVISA.COM, 
ARTURO CERDA; NOTICIAS MVS.COM, ERNESTINA ÁLVAREZ; NOTICIA MEXICANA.COM, EXCÉLSIOR; 
YANCUIC.COM, EXCÉLSIOR; RADIO: FORMATO 21, BLANCA LOLBEE, GRUPO RADIO CENTRO; FORMATO 21, 
GUADALUPE JUÁREZ HERNÁNDEZ, GRUPO RADIO CENTRO; DE UNA A TRES, JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA) 
 
EN EL INE NECESITAMOS AHORROS, NO ACTOS DE CONTRICIÓN: NACIF HERNÁNDEZ 
 
Lo que el Instituto Nacional Electoral tiene que hacer es un ejercicio de racionalidad en el gasto para ahorrar 
recursos, no un acto de contrición público, sostuvo el consejero Benito Nacif Hernández, quien insiste en que la 
reducción de 10% a las percepciones de los consejeros electorales es inconstitucional y no arrojará ahorros 
significativos. En entrevista, luego de que el pasado 2 de febrero impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) la reducción de los salarios de consejeros y altos mandos del Instituto —32 
funcionarios— como parte de un paquete de medidas de austeridad, consideró que es conveniente revisar ajustes 
a programas y proyectos que pueden generar mayores ahorros y reducir los apoyos que reciben los consejeros, 
por ejemplo en gasolina o alimentación, pues esos “no están protegidos por las disposiciones jurídicas”.  
Acepta que su decisión de impugnar los acuerdos de la Junta General Ejecutiva ha desatado polémica. Su acción, 
dijo, no ha sido popular, pues hay quien no entiende que no es un asunto económico, sino de legalidad, pero ahora 
toca al TEPJF resolver. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, CARINA GARCÍA) 
 
JUSTIFICAN MAGISTRADOS DEL TEPJF NUEVAS CAMIONETAS DE LUJO 
 
La magistrada presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
Janine M. Otálora Malassis, descartó implementar medidas de austeridad que afecten las percepciones de los 
magistrados. En entrevista en la sede del Instituto Nacional Electoral, tras participar en el IV Seminario Homenaje 
a don Jesús Reyes Heroles: Tendencias Actuales de la Democracia en México, Otálora Malassis detalló, a pregunta 
expresa, información sobre las camionetas nuevas que adquirió el TEPJF para los magistrados. La Magistrada 
Presidenta explicó que los cinco vehículos modelo 2017 fueron comprados el año pasado, “dentro del contexto de 
lo que alcanzaba con el presupuesto y de conformidad con todos los procedimientos administrativos a los cuales 
estamos sujetas todas las áreas del Tribunal”. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, CARINA GARCÍA; 
CAPITAL MÉXICO, NACIONAL, P. 7, REDACCIÓN; RECORD, LA CONTRA, P. 43, REDACCIÓN; INTERNET: EL 
UNIVERSAL.COM, CARINA GARCÍA; HORA CERO.COM, EL UNIVERSAL; POLÍTICO.MX, REDACCIÓN; DIARIO DE 
MÉXICO.COM, REDACCIÓN; EL HERALDO DE SAN LUIS POTOSÍ.COM, REDACCIÓN; REGENERACIÓN.MX, 
REDACCIÓN; NOTIDIARIO.COM, REDACCIÓN; EL DIARIO DE COAHUILA.COM, EL UNIVERSAL; RADIO: ENTRE 
LÍNEAS, ALBERTO BARRANCO, GRUPO RADIO CENTRO) 
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ASPIRANTES A MAGISTRADOS DE SALAS REGIONALES COMPARECERÁN ESTE MARTES ANTE EL SENADO 
 
Los nueve aspirantes a magistrados de las Salas Regionales Guadalajara, Monterrey y Especializada del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación comparecerán este martes ante los integrantes de la Comisión de 
Justicia del Senado de la República. Los aspirantes son Adriana Bracho Alegría, María del Carmen Carreón Castro y 
Ricardo Antonio Silva Díaz, que integran la primera terna para la Sala Especializada. Teresa Mejía Contreras, 
Rodrigo Moreno Trujillo y Jorge Sánchez Morales conforman la segunda terna para ocupar el cargo de Magistrado 
de Sala Guadalajara. La tercera terna la integran José Luis Ceballos Daza, Araceli Yhali Cruz Valle y Jorge Emilio 
Sánchez Cordero Grossman, para la Sala Monterrey. (COMUNICACIÓN.SENADO.GOB.MX, REDACCIÓN; 
QUADRATÍN.COM, JOSÉ VÍCTOR RODRÍGUEZ; HUELLAS.MX, REDACCIÓN; CCO NOTICIAS.COM, REDACCIÓN) 
 
AMAGAN CON DENUNCIAR AL PRD 
 
El diputado local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Fernando Zárate, anunció que tanto el partido al 
que pertenece como otros que integran la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) analizan la 
presentación de denuncias en contra del Partido de la Revolución Democrática (PRD) por llevar a cabo actos 
anticipados de campaña. Entrevistado al concluir una reunión con el grupo de diputados locales que elaborará una 
propuesta para la Ley de Alcaldías. Zárate calificó como actos anticipados de campaña y de desesperación los 
eventos masivos organizados el fin de semana pasado por integrantes del PRD en la Asamblea y el jefe delegacional 
de Venustiano Carranza. Señaló que ya se ha solicitado la intervención del jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, 
para que “ate las manos de los funcionarios que están desviando recursos a favor de un partido político”.  
Advirtió que instancias como el Instituto Electoral del Distrito Federal y el Tribunal Electoral capitalino están 
cooptados por funcionarios que “trabajan para el propio PRD. En ese sentido, consideró que aunque las denuncias 
se presentarían ante dichas instancias por procedimiento burocrático, finalmente éstas llegarían hasta el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación. (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 4, MARÍA FERNANDA NAVARRO) 
 
“JOSEFINAZO” EN EL ESTADO DE MÉXICO 
 
El Partido Acción Nacional está dispuesto a designar, cueste lo que cueste, a Josefina Vázquez Mota como su 
candidata a la gubernatura del Estado de México. La ex candidata presidencial panista es la mejor posicionada en 
las encuestas para el estado; sin embargo, su candidatura corre el riesgo de que el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación la declare inválida, además de provocar un conflicto interno dentro del panismo 
mexiquense. El dirigente nacional panista, Ricardo Anaya, se juega mucho en la elección de la entidad. El líder 
blanquiazul está convencido de que Vázquez Mota es la única panista capaz de competir y ganar la elección del 
próximo 4 de junio al priísta Alfredo del Mazo y a la aspirante de Morena, Delfina Gómez, quien está creciendo con 
el apoyo de Andrés Manuel López Obrador. Esta semana será clave en el proceso de designación de Vázquez Mota 
como candidata del PAN. En los próximos días, el “josefinazo” deberá estar consumado en el PAN. (REPORTE 
ÍNDIGO, NACIONAL, P. 1 Y 12-15, CESAR CEPEDA) 
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SALA REGIONAL ESPECIALIZADA 
 

PRI REVISARÁ RESOLUCIÓN SOBRE ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA DE LÓPEZ OBRADOR Y ZAVALA 
 
El líder nacional del Partido Revolucionario Institucional, Enrique Ochoa Reza, advirtió que su partido revisará los 
criterios de la resolución de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, tras determinar que ni Andrés Manuel López Obrador, dirigente nacional de Morena, ni Margarita 
Zavala, ex primera dama, incurrieron en actos anticipados de campaña. “En el PRI siempre somos y seremos 
respetuosos de las resoluciones de la autoridad electoral, pero también cuando no estamos de acuerdo con los 
criterios los impugnamos”, sentenció. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; CAPITAL MÉXICO, NACIONAL, P. 7, KATYA 
RODRÍGUEZ; INTERNET: ENFOQUE NOTICIAS.COM, NOTIMEX; RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX; CRÓNICA.COM, 
NOTIMEX; LA RAZÓN.COM, NOTIMEX; HOY TAMAULIPAS.COM, NOTIMEX; TLÁHUAC.COM, NOTIMEX; CALLE 
MÉXICO.COM, NOTIMEX; DIARIO DEMOCRACIA EN MÉXICO YA.COM, NOTIMEX; PORVENIR.COM, NOTIMEX) 
 
ENTIDADES FEDERATIVAS 
 
CHIAPAS 

 
PROPONEN BAJAR GASTO DE PARTIDOS EN CHIAPAS 
 
El Congreso de Chiapas analiza una iniciativa para reducir a la mitad el financiamiento público a los partidos 
políticos como medida de ahorro ante la situación económica que atraviesan la entidad y el país. 
El presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso, Carlos Penagos Vargas, explicó en conferencia de 
prensa que este año no electoral se estima que los partidos reciban 157 millones de pesos y que la propuesta es 
reducir las prerrogativas a 72 millones de pesos. (REFORMA, NACIONAL, P. 20, EDGAR HERNÁNDEZ) 
 
CHIHUAHUA 

 
QUEDAN IMPUNES DESVÍOS DE DUARTE JÁQUEZ 
 
El ex auditor Superior de Chihuahua, Jesús Manuel Esparza Flores, acusó al Congreso estatal de haber dejado 
impunes presuntos desvíos, sobreprecios y malos manejos por dos mil 328 millones de pesos en la administración 
de César Duarte Jáquez y los municipios sólo durante 2015. Esparza Flores aseguró que mientras se desplegaba 
una campaña de desprestigio y acoso, que lo señalaba como el "auditor de Duarte", el Legislativo local renunció a 
sancionar las irregularidades que la Auditoría a su cargo detectó en las revisiones al ejercicio del erario. 
(REFORMA, NACIONAL, P. 20, ABEL BARAJAS) 
 
CIUDAD DE MÉXICO 

 
DESTACA MANCERA EL AHORRO CAPITALINO 
 
El jefe de gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, insistió en que la capital del país está dando 
claros ejemplos de ahorro de recursos, mientras que el gobierno federal sigue sin tomar medidas al respecto. 
Durante la entrega de herramientas a campesinos capitalinos, el mandatario local reiteró su reproche por los altos 

http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2017/140217.pdf#page=102
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2017/140217.pdf#page=102
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2017/140217.pdf#page=102
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2017/140217.pdf#page=102
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2017/140217.pdf#page=146
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2017/140217.pdf#page=147


 
MARTES 14 DE FEBRERO DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

salarios que perciben los funcionarios federales. Aunque ante los presentes no dio la cifra de su salario, que 
asciende a 73 mil pesos mensuales, Mancera les explicó que gana como un jefe de departamento a nivel federal. 
(REFORMA, CIUDAD, P. 4, DALILA SARABIA) 
 
NUEVO LEÓN 

 
IMPUGNAN FALLO QUE DEJA EN LIBERTAD A MEDINA 
 
El fiscal anticorrupción de Nuevo León impugnó la decisión de un juez federal de otorgar una suspensión definitiva 
a Rodrigo Medina, ex gobernador de la entidad, para que no pueda ser detenido y con la que ordenó su inmediata 
liberación. De acuerdo con el expediente 26/2017, en el juicio de amparo promovido por Medina de la Cruz, el 
Ministerio Público de la Subprocuraduría Especializada en Combate a la Corrupción interpuso un recurso de 
revisión contra la suspensión definitiva de la aprehensión concedida por el juez Quinto de Distrito en Materia 
Penal. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 25, DIANA LASTIRI) 
 
MUY INDEPENDIENTE, PERO CON PARIENTES EN NÓMINA 
 
César Valdés se convirtió en el primer alcalde independiente de México al ganar en el municipio de García, Nuevo 
León, pero de lo que no se independizó fue de la familia política del gobernador Jaime Rodríguez. Al menos cuatro 
parientes del mandatario estatal, de quien Valdés fue secretario particular, forman parte de la administración 
municipal. Ellos son la cuñada del gobernador, Dalia Aurora Dávalos; su yerno, Hernán Alejandro Rodríguez, y sus 
consuegros, Ramón Rodríguez y Dolores Escalera. Personal del DIF municipal informó que la hermana de la esposa 
de “El Bronco” ocupa la Subdirección de la dependencia, aunque en la nómina aparece como coordinadora de 
Planeación. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 12, MIRNA RAMOS) 
 
VERACRUZ 

 
VERACRUZ RECUPERA MÁS DE MIL MILLONES DE PESOS EN BIENES: YUNES LINARES 
 
El gobierno de Veracruz y la Procuraduría General de la República han recuperado mil millones de pesos en bienes 
que fueron presuntamente adquridos con recursos desviados por la administración del ex gobernador de la 
entidad, Javier Duarte de Ochoa. El gobernador Miguel Ángel Yunes Linares indicó que el fiscal General del Estado, 
Jorge Winckler Ortiz, acudirá a recibir posesión de una tercera parte del Rancho “Las Mesas”, propiedad ubicada en 
Valle de Bravo, Estado de México, la cual ha sido valuada en 223 millones de pesos. Yunes Linares informó que “las 
otras dos terceras partes” de la propiedad aún están siendo peleadas legalmente. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 20, 
ROXANA AGUIRRE; REFORMA, NACIONAL, P. 1, CLAUDIA GUERRERO) 
 
INFORMACIÓN RELEVANTE 
 
ENTREGARÉ EL ALMA PARA DEFENDER A MÉXICO: PEÑA NIETO 
 
Tras advertir que se entregará en cuerpo y alma para defender los intereses de los mexicanos, el presidente 
Enrique Peña Nieto aseguró que en el país no hay una crisis económica, sino un momento de desafío financiero por 
la incertidumbre que genera la relación entre México y Estados Unidos. Al participar en los Diálogos con la Familia 
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Prospera, convocado por la Secretaría de Desarrollo Social y con la participación de beneficiarios de los programas 
sociales, el Presidente se refirió a la relación con Estados Unidos, que sufrió un cambio a partir del arribo del 
presidente Donald Trump a la Casa Blanca.  Recordó que con Estados Unidos existe una relación histórica “porque 
es nuestro vecino geográfico y aquí los gobiernos no podemos alterar o cambiar esa condición”. Destacó que 
México trabajará con el vecino país del norte bajo los principios de defender la dignidad de los connacionales y 
ejercer la plena soberanía del país. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, ALBERTO MORALES) 
 
VIDEGARAY RECONOCE DAÑO POR FILTRACIONES 
 
El secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, sostuvo que las filtraciones con información falsa que han 
sido publicadas en medios de Estados Unidos, afectan la relación entre México y aquel país. En entrevista, abundó 
que es desconocido el origen de la información que ha circulado en torno a la conversación entre los presidentes 
Peña Nieto y Donald Trump, así como su supuesta intervención para “suavizar” la retórica discursiva del 
mandatario estadounidense. Añadió que la información difundida en torno a su supuesta intervención en el 
discurso de Trump para evitar una ruptura de la relación bilateral es algo que carece de fundamento y lo calificó de 
“inverosímil”. En tanto, las amenazas, operativos y detenciones del gobierno de Trump contra migrantes 
dispararon los trámites en los consulados de México en EU. La Secretaría de Relaciones Exteriores informó al 
Senado de la República que los paisanos han triplicado el número de llamadas e intensificado las solicitudes para 
obtener documentos oficiales. Además, México y Argentina manifestaron la voluntad de seguir avanzando en un 
acuerdo que permita profundizar los vínculos económicos bilaterales y ampliar el libre comercio entre ambos 
países. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 8, REDACCIÓN; REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 6, CLAUDIA 
GUERRERO; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 9, NOTIMEX) 
 
EN OPERATIVO DE TEPIC NO HUBO EXCESO DE FUERZA: SEMAR 
 
En el operativo en Tepic, Nayarit, donde murió Juan Francisco Patrón, “El H2”, no hubo exceso de fuerza por parte 
de la Secretaría de Marina (Semar), aseguró su titular, Vidal Francisco Soberón Sanz. El secretario detalló que, 
según el reporte de inteligencia de la dependencia, en ningún momento hubo exceso de fuerza en el operativo 
donde se enfrentaron marinos y presuntos integrantes del Cártel de los Beltrán Leyva. Aseguró que en caso de que 
en el operativo, realizado en conjunto con el gobierno del estado, hubiera existido un exceso de la fuerza sería el 
primero en reconocer si se cometió algún error. Por otro lado, incrementar las atribuciones de las Fuerzas 
Armadas para atender cuestiones de seguridad pública mantendrá los elevados niveles de violencia e impunidad, 
la falta de capacidad de las policías y violaciones graves a los derechos humanos. Así lo asegura la investigación 
“Seguridad Interior: elementos para el debate”, elaborada por el Instituto Belisario Domínguez, en el marco de la 
discusión que lleva a cabo el Congreso sobre las facultades de militares y marinos en el combate a la delincuencia. 
(EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 16, PEDRO VILLA Y CAÑA; REFORMA, NACIONAL, P. 18, CLAUDIA GUERRERO) 
 
REVALIDACIÓN FAST-TRACK PARA UNIVERSITARIOS: NUÑO MAYER 
 
El secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, anunció que la revalidación de estudios universitarios 
será automática para los mexicanos que regresen después de estudiar en alguna de las instituciones de educación 
superior incluida en el padrón de becas internacionales del Conacyt, y desde preescolar hasta nivel superior se 
elimina el requisito de apostillar y de traducción de calificaciones y planes de estudio. Al abrir la ronda de 
consultas públicas del Senado de la República para el proceso de aprobación de la iniciativa presidencial 
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preferente, en materia de revalidación de estudios, el titular de la SEP confirmó lo anunciado la semana pasada por 
el presidente de la Comisión de Educación del Senado, Juan Carlos Romero Hicks, que esta reforma se acompañará 
de un cambio en el Acuerdo 286, que es el documento ejecutivo de la revalidación de estudios y equivalencias. 
(EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 10, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
 
REVISARÁ SEGOB CASOS DE TORTURA SEXUAL 
 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, ofreció dar seguimiento a las denuncias de tortura 
sexual, pues es un compromiso asumido por el Estado en el marco del Mecanismo de Seguimiento de Casos de 
Tortura Sexual cometida contra Mujeres. El funcionario federal se reunió con los directores ejecutivos de Amnistía 
Internacional en México, Tania Reneaum, y en España, Esteban Beltrán, para conocer sus propuestas en 
prevención y combate a ese tipo de delito. Además, se evaluó el caso de Verónica Razo Casales, detenida 
ilegalmente por elementos de la Policía Federal y sujeta a tortura sexual. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, CARINA 
GARCÍA) 
 
PLANTEA GOBIERNO MANTENER FRENO A LOS GASOLINAZOS 
 
De ser necesario, el gobierno suavizará de nuevo los aumentos en los precios de las gasolinas, informó el 
presidente de la Comisión Reguladora de Energía, Guillermo García. Al terminar su participación en el panel “¿Qué 
significa para México la apertura del sector energético?”, el funcionario explicó que se “mitigará” el alza a través de 
los ajustes al impuesto especial sobre producción y servicios. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y DINERO, P. 1 Y 7, NAYELI 
GONZÁLEZ) 
 
DEFIENDEN COMERCIO LIBRE ANAYA Y MERKEL 
 
El dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya, se reunió en Berlín con la canciller alemana, Angela Merkel.  
En el encuentro, coincidieron en la importancia de promover el comercio libre y justo entre las naciones como el 
camino hacia la prosperidad. En un comunicado, el líder nacional panista indicó que en la reunión de una hora 
planteó a la canciller de Alemania los nuevos escenarios que México enfrenta tras el triunfo de Donald Trump. 
(EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, REDACCIÓN) 
 
ARRUMBA CÁMARA VEHÍCULOS HÍBRIDOS 
 
La Cámara de Diputados tiene abandonados 20 de los 80 vehículos híbridos Prius Toyota 2016 que renta desde 
agosto pasado. Las unidades están sin usar, empolvadas y estacionadas al aire libre en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro. Estos automóviles fueron rentados a la empresa Jet Van Car Rental, S.A. de C.V., hasta el 31 de agosto de 
2018, con una inversión de 29.7 millones de pesos. La renta mensual de cada vehículo cuesta, en promedio, 15 mil 
520 pesos, por lo que la Cámara de Diputados ha pagado a la fecha 1.8 millones de pesos por unidades que tiene 
estacionadas. (REFORMA, PORTADA, P. 1, JORGE RICARDO) 
 
ALCANZA EL SAT RÉCORD DE DENUNCIAS DE FUNCIONARIOS 
 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) denunció a dos mil 686 funcionarios durante los primeros cuatro 
años de esta administración federal, alcanzando casi la misma cifra que se reportó en todo el sexenio pasado. 
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Las acusaciones contra los servidores públicos del principal organismo recaudador del gobierno mexicano se debe 
a la detección de irregularidades y acciones ilícitas en el ejercicio de sus funciones. De acuerdo con el informe del 
SAT “Indicadores de calidad de servicio al contribuyente”, el brazo fiscalizador de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público detalló que del total de personas denunciadas, 400 fueron puestas a disposición del Ministerio 
Público y dos mil 286 ante el Órgano Interno de Control. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y CARTERA, P. 1, 
REDACCIÓN) 
 
GÉNEROS DE OPINIÓN 

 
CLASE POLÍTICA/ LA COSECHA/ MIGUEL ÁNGEL RIVERA 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) y la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) organizaron el IV Seminario “Homenaje a Don Jesús Reyes Heroles: Tendencias actuales de la democracia 
en México”, un espacio en el que académicos y funcionarios de diversas instituciones analizan los retos de la vida 
política en México. (LA CRÓNICA DE HOY, OPINIÓN, P. 2, MIGUEL ÁNGEL RIVERA) 
 
BAJO RESERVA/ ¿Y QUIÉN SE QUEDÓ CON LAS CAMIONETAS DE LOS MAGISTRADOS? 
 
Los nuevos magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación estrenaron camionetas de lujo 
“casi a la fuerza”, nos comentan. Funcionarios del Tribunal dijeron que los magistrados tuvieron que adquirir 
camionetas nuevas, pues cuando llegaron a ocupar sus puestos se encontraron con la noticia de que sus colegas 
salientes los dejaron a pie, es decir, no había vehículos disponibles. Y como no hay Magistrado sin asistente ni 
camioneta, pues se decidió, eso sí totalmente “apegados a la ley”, comprar unas nuevas para que los juzgadores 
pudieran cumplir con su complicada tarea de impartir justicia. Sin embargo, nos hacen ver, hay dos casos de 
excepción que son los de los magistrados Felipe de la Mata Pizaña y Reyes Rodríguez Mondragón, quienes 
declinaron aceptar una nueva camioneta. Dos de siete. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN) 
 
CONFIDENCIAL/ SALARIOS DE MAGISTRADOS, INTOCABLES 
 
En el Tribunal Electoral están definiendo en qué áreas se aplicarán las medidas de austeridad que le corresponden 
de acuerdo con la promesa de ahorros por mil 900 millones de pesos de los cuales al TEPJF le corresponden 480 
millones de pesos. La magistrada presidenta Janine Otálora Malassis comentó que lo están analizando, pero de 
antemano descartó una reducción de 10% a los salarios, como hizo el INE. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 38, 
REDACCIÓN) 
 
EDITORIAL/ LA DEMOCRACIA NO ES BOTÍN/ EL UNIVERSAL 
 
Ante los complejos retos que enfrentamos, la clase política debe sellar con hechos su interés por estar a la par de 
todos los mexicanos. No obstante, los servidores e instituciones públicas que han tomado medidas de austeridad 
para reducir el gasto contrastan con aquellos que se manifiestan por preservar sus privilegios económicos. Es 
decir, las condiciones financieras que exigen a los ciudadanos ajustar sus presupuestos no es materia de interés 
para todos los servidores públicos de alto nivel. A pesar de que el año pasado el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) adquirió vehículos de lujo, ahora la presidenta de ese organismo, Janine Madeline 
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Otálora Malassis, descarta implementar medidas de austeridad que afecten las percepciones de los magistrados. 
En otras palabras, como publica El Universal, en el TEPJF las medidas de austeridad se darán en rubros no 
especificados hasta ahora, pero los salarios de los jueces se mantendrán intocables, a pesar del exhorto 
presidencial de hace unas semanas.  ¿Por qué no modificar las altas percepciones que reciben los magistrados del 
TEPJF y enviar una señal de sensibilidad y solidaridad con los mexicanos? Los funcionarios de alto nivel pueden 
invocar a la ley como el instrumento garante de sus salarios, pero lo cierto es que también evidencian las razones 
por las que la ciudadanía repudia al grueso de las instituciones públicas y a sus integrantes. […] En este momento, 
al igual que los partidos políticos y los servidores públicos de alto nivel, los magistrados del Tribunal pueden 
enviar señales de solidaridad a una ciudadanía desdeñada por las burocracias públicas, a la que se le ha confiscado 
injustamente lo que es de todos, que mira cómo el erario sí alcanza para pocos. La democracia no es un botín.  
Tienen oportunidad de demostrarlo. (EL UNIVERSAL, OPINIÓN, P. 28, REDACCIÓN) 
 
VERDUGUILLO/ MÁS CLARO NI EL AGUA/ JAVIER CRUZ DE LA FUENTE  
 
Benito Nacif Hernández, consejero electoral, promovió en días pasados ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación una impugnación ante la decisión del presidente del Instituto Nacional Electoral por reducir en 
10% su salario. Cabe mencionar que estos consejeros tienen un salario mayor a 150 mil pesos, sí, estimado lector, 
150 mil pesos al mes y desgraciadamente estos 11 consejeros y más de 25 funcionarios de alto nivel se resisten a 
reducir su “raquítico” salario. Esta acción seguramente favorecerá a estos sátrapas que corroen el presupuesto de 
la nación, trabajadores improductivos que sólo son parásitos del Estado, pero nunca se van a fijar en el paupérrimo 
salario de los trabajadores mexicanos, nunca se han preocupado por interponer un amparo en contra de la línea 
patronal para aumentar los salarios de sus trabajadores, seguramente dirán que ese no es tema que les 
corresponde atender, sin embargo, como mexicanos letrados y especialistas en temas legales deben poner su 
granito de arena para mejorar las precarias condiciones de los obreros mexicanos. (UNOMÁSUNO, NOTIVIAL, P. 
14, JAVIER CRUZ DE LA FUENTE) 
 

http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2017/140217.pdf#page=100
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2017/140217.pdf#page=101
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2017/140217.pdf#page=101

